
令和６年度 第１回 大洲市総合教育会議 会議録 

 

１ 開催した日時及び場所 

  令和６年７月２９日（月）午後３時００分から午後４時５０分まで 

  大洲市役所３階第１会議室 

 

２ 出席した構成員 

  大洲市長              二 宮 隆 久 

  大洲市教育委員会 教育長       部 昭 彦 

  大洲市教育委員会 教育長職務代理者 山 内 光 郎 

  大洲市教育委員会 委員       渡 邉 ひとみ 

  大洲市教育委員会 委員       吉 岡 恵 一 

  大洲市教育委員会 委員       久米山 雅 美 

 

３ 会議に出席した職員 

（教育委員会事務局）        

教育部長        村 上   司 

教育総務課長      加 納 紀 彦 

教育総務課学校教育指導監 市 川   努 

文化振興課長      信 尾 肇 典 

スポーツ振興課長    脇 坂   剛 

学校給食センター所長  深 部 一 男 

教育総務課長補佐    藤 原 優 勝 

（市長部局） 

市民福祉部長   上 野 康 広 

子育て支援課長  門 多 美千代 

こども家庭センター所長 沖 野 晃 己 

（事務局） 

総合政策部長   藤 原   貴 

企画情報課長   井 上 朋 昭 

企画情報課長補佐 谷 本 晃 一 

企画情報課専門員 増 田 哲 也 

総合政策部専門官 久 保 明 敬 

 

４ 傍聴者の数 

  １名 

 

５ 協議又は調整に係る事項 

⑴ 令和６年度主要事業の概要と進捗状況 

⑵ 大洲市教育大綱の一部修正 

⑶ 意見交換（人口減少対策における子育て支援策） 

⑷ その他 

 

６ 議事 

  別紙のとおり 

 

 



 １ 開会 
 ２ 市長あいさつ 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
渡邉委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
加納課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
 
 
加納課長 
 
 
 
二宮市長 
 
 

３ 議事 
 
 ⑴ 令和６年度主要事業の概要と進捗状況 
 
  括弧１の令和６年度主要事業の概要と進捗状況を議題といたします。事務

局より説明をお願いいたします。 
 

[会議資料に基づき説明] 
加納課長、信尾課長、脇坂課長、深部所長、門多課長、沖野所長 

 
 
 

はい。ありがとうございました。ただいま、事務局の方から、水泳事業
の委託事業についてご説明をいただきました。 
この件について何かご意見やご質問はございませんか。 

 
 暑すぎてプールの授業が中止というニュースを見かけたのですが、これ
から年々暑くなることが予想されるので、こういった水泳の事業を外部に
委託してプールを利用するということも必要になってくるではないかと
思います。 
 プールサイドも熱くて歩けないということもありますので、児童の安全
のために効果的な水泳の授業の在り方を今後も検討していただきたいと
思います。 

 
 

 渡邉委員さん言われましたように屋内での授業になりますので、日焼け
防止や暑さ対策にもなりますし、今後、大洲東中が９月、１０月に実証授
業をするのですが、水温も一定に保たれていますので、１年中授業をする
ことが可能ということになります。 
 ただ、授業の年間のスケジュール等がありますので、９月、１０月あた
りまでが水泳の授業をするのに適当であると思っています。 
民間施設の屋内プールを活用することのメリットも多くあると思いま

すので、その辺りをまた検証していきたいと思っています。 
 

 
渡邉委員さんからも貴重なご意見をいただきましたが、この猛暑はこれ

からも続くのではという気がします。 
市内の学校のプールもかなり老朽化が進んでいると思うのですが、標準

的なプールを更新するとなると予算はどの程度必要なのか、もし分かれば
教えてください。 
 
 

   標準的なプールを建て替えるとなると２億円前後必要になるかと思い
ます。 

 
 

暑さ対策も兼ねての施設の投資額、それと指導者のレベルの問題も考
えたら有効な施策ではないかと私も考えております。 
 もう一つ言えば先生方の働き方改革にもつながっていくのではないか



 
 
 
 
 
 
久米山委員 
 
 
 
 
 
信尾課長 
 
 
 
 
 
 
 
山内委員 
 
 
 
 
信尾課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
吉岡委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

と思います。 
 それでは次に移ります。文化振興課から説明のありました、学校・家庭・
地域連携推進事業についてご意見、ご質問等ございましたらいただきた
いと思います。 
 
 
 えひめ未来塾についてですけど、今年度は平野地域以外からの大洲高
校生がボランティアで来ていただくということをお聞きしまして、大変
ありがたいことですし、そういう活動をボランティアとして来てもらえ
るのが嬉しいことだと思いました。 
 
 
特に平野地域は昔から幼稚園、小学校、中学校が一体で活動されている

地域というのもありますし、また、コーディネーターの方も熱心に活動い
ただいているので、こういった活動ができるものと考えております。 
 久米山委員さんが言われたお話は、私の方は存じ上げなかったのです
が、平野地域以外の大洲高校生が参加していただけるということで、大変
ありがたいと思っています。 
 
 
 こういう事業を推進していく上で、やはり学校とコーディネーターだけ
でなく、周囲の環境などが大切だと思うのですが、これをサポートしてい
ただく地域の支援や協力については十分にできているとお考えですか。 
 
 
 山内委員さんご指摘のとおり、やはり地域の協力というのが不可欠だと
認識しておりますが、それぞれの地域で状況が異なると思っています。 
 今、地域の支援、協力が充分かと言われると、地域のコーディネーター
の方も悩んでいる部分があると思います。 
 今回、学校の先生と地域コーディネーターの方と意見交換をさせていた
だくのですが、将来的には、地域の方ともどういった連携ができるのか、
意見交換ができる場を設けていきたいと考えています。 
 
 
 次にカヌー拠点施設整備事業について、ご意見、ご質問等ございました
らいただきたいと思います。 
 
 
 私は個人的にこのカヌー拠点施設整備事業を非常に楽しみにしており
ます。 
 資料の管理運営体制の構築のところで、「単なるカヌー艇庫に留まらず、
魅力ある施設になるよう」という文言がありますので、是非、このように
進めていただけたらと思っております。 
 皆さんご存じのように、作家の司馬遼太郎さんが肱川橋から大洲城を望
んだ時に、川と城山が作り上げた景観の美しさに時を忘れるほどだと書か
れておりました。 
 その数年後には市民会館が建てられて、その時に訪れた司馬さんは興ざ
めをしたというようなことを言われておりました。 
 しかしながら、その施設を必要とした当時の市民の皆さんやそれを利用
した私どももやはりその時には必要なものだったと思っています。 
 肱南公民館が取り壊されて新しい施設を建てられるということで、しか



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
脇坂課長  
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
脇坂課長 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
吉岡委員 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
二宮市長 
 

も先ほど申しあげた単なるカヌー艇庫ではないということで、非常に楽し
みにしております。 
 是非、市民の皆さんや、観光客の皆さんが訪れてよかったと、来てよか
ったと思えるような、そういう体験型の施設にもなろうかと思いますの
で、いろいろな方の意見を聞きながらこの整備事業を進めていただければ
というふうに思っております。 
 特に肱南地区は、最近観光客もどんどん増えてきておりますし、今、劇
的に良くなってきていると思っております。是非、そういった意味におい
ても意欲的な施設になるように、今後とも検討を重ねていっていただけれ
ばと思います。 
 
 
 背中を押していただくご意見をいただきましたので、脇坂課長さんコメ
ントがあればお願いします。 
 
 
ありがとうございます。カヌーを魅せる機会を創出して、カヌーのまち

大洲、カヌーのメッカということをしっかりとアピールしていきたいと考
えております。 
 
 

   カヌーとサップは何艇くらいカヌー艇庫に入るのですか。 
 
 
   この艇庫にカヌーが８０艇、サップは数艇入れる予定にしております。 

 
 

   この施設は、カヌー、サップはもちろん、地域の方が集う拠点にもなり
ますし、観光客の方にくつろいでいただくという空間にもなる。 

   そして、生涯学習の場にもなりますし、うかいの下船場の窓口にもなる。
そのような意味で、施設整備を進めていただきたいと思います。 

   まず、利用していただきやすい管理運営体制をできるだけ早めに考えて
いただけたらと思います。 
 それでは次に、大洲市学校給食センター施設運営手法検討についてのご
意見、ご質問があればいただきたいと思います。 
 
 
令和９年度からの実施ということで、現在、物価又は賃金が上昇をして

おりまして、なかなか見積りの算定とか大変だろうと思いますけど、遅滞
なく子供たちに地元のおいしい給食を食べさせてあげることができるよ
うに是非ともスムーズな履行を検討していただけたらと思いますので、ど
うぞよろしくお願いします。 

 
 
   次に第 1期「大洲市こども計画」策定業務について何かご意見、ご質問

等ございましたらいただきたいと思います。 
 
   意見無し 
 
   それでは、第２期「大洲市立幼稚園・保育所再編計画」策定業務につい

て何かご意見、ご質問等ございましたらいただきたいと思います。 



 
 
久米山委員 
 
 
 
 
門多課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
山内委員 
 
 
門多課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
 
吉岡委員 
 
 
 
 
 
 
 
沖野所長 
 
 

 
 
   質問ですが、資料の(4)のその他の子育て支援施策拡充の幼稚園・こど

も園における学校給食から幼児用給食への転換、保育所での主食提供を
検討する。とありますが、詳しく教えていただけますか。 

 
 
   今、大洲市にある３箇所の幼稚園と東大洲こども園、大洲こども園に

おいては、幼稚園は３，４，５歳、こども園は４歳、５歳が学校給食セン
ターから提供される給食を食べています。 

   幼稚園は教育施設ということで、また、こども園は元の幼稚園と合併
していることや給食室のサイズの問題もあり、学校給食センターのお世
話になっているところです。 

   また、保育所については、元々、３，４，５歳児は主食を持参すること
になっております。これらにつきまして、新しい施設を整備する際に実
際の定員より大きい給食室を造りまして、そこから配食するような計画
を立てております。 

   徳森こども園が令和８年４月に開園予定でありまして、この徳森こど
も園で実施するように計画しております。 

 
 
   保育士の確保について、今後十分に確保できるのか教えてほしい。 
 
 
   保育士の確保というのは全国的な課題となっているところですが、今、

大洲市では保育士資格と幼稚園教諭の両方の資格を持っている方を募集
しております。今年４人募集したところ、それ以上の応募があったとい
うことでひとまず安心しているところです。 

   これからの募集についても、ハローワークなどにも情報を提供するな
ど、会計年度任用職員の方についても、産休や育休の職員に代わる職員
が必要になってまいりますので、継続して募集してまいりたいと考えて
おります。 

 
 
   次にこども家庭センターの組織体制についてですが、こども家庭セン

ターは今年度４月からスタートしたところでございまして、総合教育会
議で議題にするのは初めてではないかと思います。分からないこと等含
めましてご意見、ご質問等ございましたらいただきたいと思います。 

 
 
   こども家庭センターについては、おそらく市民の方も非常に待ち望ん

でいたのではないかと思っていますけど、今までこうした妊娠期から子
育て期まで相談業務を行っても、たらい回しにされるようなところもあ
ったのではないかと思いますが、４月からこのセンターが稼働されてい
るということで、今現在、何人の方で運営をされているのかお尋ねした
いと思います。 

 
 
   体制についてですが、所長と次長が１人ずつおりまして、そのほかに

以前、保健センターが担当しておりました母子相談などの母子健康係に
正職員６名と会計年度任用職員が２名の計８名、あと、今まで子育て支



 
 
 
 
 
 
吉岡委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 
 
 

援課の方で担当していた家庭相談係に正職員が１名と会計年度任用職員
が４名の計５名。また、発達支援係に３名の会計年度任用職員、ファミ
リーサポートセンターに正職員が１名おりまして、合計１９名の体制で
運営しています。 

 
 
   ありがとうございます。まだ稼働したてで、これからいろいろな対応

をされていくと思いますが、先ほど言われたように伴走型で子育てをし
っかりとサポートしていくということですので、是非、１人でも多くの
方がこの大洲市で子育てできるように、今後ともご期待を申し上げたい
と思いますので、よろしくお願いします。 

 
 
⑵ 大洲市教育大綱の一部修正 

 
   それでは議題２に移らさせていただきます。大洲市教育大綱の一部改

正について、事務局から説明をお願いします。 
 

[会議資料に基づき説明] 
  久保専門官 
 
 
   ありがとうございました。ただいま説明がありました件について、何

かご意見やご質問ございませんでしょうか。 
 
   意見無し 
 
 
  ⑶ 意見交換（人口減少対策における子育て支援策） 
 
   それでは議題３意見交換に入らせていただきます。本日は人口減少対

策における子育て支援策をテーマとしております。 
   まず、「大洲市の人口の現状と将来推計」及び「大洲市人口減少対策プ

ラン」等について事務局より説明し、質疑応答の後、現在、教育部局で検
討を進めている「子育て支援策」について、事務局説明後、ご意見をいた
だきたいと思います。 

   それでは、事務局より説明願います。 
 
  [会議資料に基づき説明] 
  久保専門官 
 
   大洲市の人口の現状と将来推計、大洲市人口減少対策プランについて

は意見無し。 
 
 
   次に、現在、教育部局において検討をしている「人口減少対策（子育て

支援策）」について、事務局より説明願います。 
 
  [会議資料に基づき説明] 
  加納課長 
   子育て支援策について説明。内容について意見交換を行う。 



 
 
 
 
二宮市長 
 
 
 

 
 
  (4) その他 
 
   次にその他について何かございませんか。 
  ［意見交換の内容について質問有り］ 
 
 

 ４ 教育長あいさつ 

 ５ 閉会 
 


